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Compte-rendu du conseil d'école
du 11 février 2020

Personnes présentes :
Mme ABRY, Mme BICHARD SALL, Mme FATHI,  Mme GAPPE, Mme GLOGOWSKI, Mme GONTHIER, Mme 
IKHLEF, Mme MENANT, Mme THEMIA, Mme VUILLET-PETITE, représentantes des parents d'élèves.
M. AL GHAWIEL, M. ROUSSELET, M. SAUVAGE, représentants des parents d'élèves.
Mme ASSIH, Mme BINET, Mme BERANGER, Mme BROCHOT, Mme CATHERIN, Mme CHAUVIN, Mme 
CRUCIFIX, Mme DE BERCHEM, Mme EPHRITIKHINE,  Mme LAMAZE, Mme LEGRAS, Mme PETEL, 
enseignantes.
M. BAUDET, M. MATHIEU enseignants.
Mme BOSSELER, coordonnatrice du périscolaire.
M. CHABROL enseignant directeur. 

Absences excusées :  
M. DELAPORTE, DDEN

Secrétaire :
Mme VUILLET-PETITE

Préambule   :  
L’ensemble des représentants du conseil d’école étant présent, le Conseil  d’école a pu débuter à 
18h00 précises.
Le représentants du conseil d’école se sont présentés à l’occasion d’un tour de table car tous 
n’étaient pas présents lors du premier conseil du 18 octobre.

Ordre du jour     :   

1. vie de l’école

2. Travaux et informations diverses

3. Questions diverses

Le compte-rendu du dernier conseil d'école (18/10) est approuvé.

1. Organisation et vie de l’école   

a. Le Périscolaire

- Il y a une certaine stabilité du nombre d’enfants présents au Périscolaire.
Le nombre de « 195 » cantiniers a été atteint. Toutes les tables sont remplies dans ce cas et il
y a 2 services.

- L’équipe des animateurs n’a pas trop évolué. Les animateurs sont agréables dans le travail et
avec les enfants.



- Les activités vont changer à la rentrée des vacances d’Hiver : 
o CE2 = flûte
o CP-CE1 = théâtre

- Actions menées dans le cadre du Périscolaire :
o Petits  déjeuners  solidaires  pour  permettre  d’aborder  la  question  du  Commerce

Équitable
o Ateliers à Villers Allerand pour aborder la question du Droit des Enfants

- Proposition d’actions dans le cadre du Périscolaire :
o « Jeux Périscolympiques » auxquels participeront 10 écoles – 12 enfants par école.

Initiation à deux sports que les enfants ne pratiquent pas d’habitude. Ces jeux seront
proposés  2  mercredis  matin  et  pour  finir  il  y  aura  une  rencontre  au  Parc  de
Champagne. A destination plutôt des CM1 et CM2. 

- Demande de traçage d’une ligne au sol devant la grille de l’école en arrondi pour que les
parents ne s’approchent pas trop de la grille et que les animateurs puissent voir les enfants
partir à la sortie de l’école.

- Le savon a été remplacé par de la mousse, ce qui est plus pratique.
- Ouverture du Périscolaire le matin : 7h30/7h45/8h00

Une tolérance d’attendre les enfants 3 à 4 minutes avant de refermer la grille demandée car
c’est parfois trop juste d’être à l’heure pile.
Installation d’une sonnette ? Il y en a une à l’intérieur de la grille.

b. Les Actions menées dans l’école

- Vente de photos de classe : pas de retour négatif quant à la prestation, la qualité des photos.
Des parents ont participé à la gestion de la vente des photos. 
Cette action revient directement aux enfants. 
Il a été fait la demande d’envoi d’un mail aux parents pour les informer de l’opération de
vente de photos, ce à quoi il a été rétorqué que les enfants doivent aussi apprendre à se
responsabiliser  pour  transmettre  les  informations  à  leurs  parents,  le  cahier  de
correspondance servant à cela. 

- « Festival du Livre » : Tenu par des parents. La dotation en livres cette année s’élève à 213
euros.

- La vie de la Bibliothèque :  Elle  a  été  réaménagée l’an dernier  par  des  instituteurs.  Des
parents tiennent la bibliothèque sur certains créneaux.
Les élèves vont à la Bibliothèque à raison d’une séance de 45 minutes une semaine sur deux.
Les prêts de livres sont pour 15 jours.
Mise en place d’un « Règlement Intérieur » (durée d’emprunt, état dans lequel le livre doit
être rendu…). Il a été suggéré que soit prévu un « Code Couleur » pour ranger et trouver
plus facilement les livres.

- Marché de Noël : Pas assez de crêpes et de gaufres cette année bien que Monsieur Chabrol
ait fait passer un mot dans les cahiers de liaison.
Des gâteaux ont été apportés, mais ils sont plutôt réservés à la kermesse.
De même en ce qui concerne les boissons, à Noël on privilégie le chocolat chaud.
Il  faudrait  s’y  prendre  plus  tôt  pour  communiquer  sur  cet  évènement  l’an  prochain.
Beaucoup de parents ont été mécontents de l’attente et du fait qu’il n’y ait pas assez de
crêpes.



- Piscine : certaines classes ont commencé la semaine précédant les vacances. Et il  y aura
encore une cession qui débutera plus tard dans le deuxième semestre.

- Le « Primé  des  Écoliers »  :  pour  les  enfants  du  Cycle  3  -  Il  s’agit  d’un  prix  littéraire
organisé par la ville de Reims. Il offre aux enfants l’opportunité de découvrir la littérature
contemporaine pour la jeunesse et les amène à confronter leurs opinions et argumenter sur
les raisons de leur choix. Les bibliothécaires sélectionnent des romans parmi les publications
récentes que les élèves des classes participantes lisent et travaillent en classe. Les enfants
sont également accueillis à la bibliothèque pour des séances de découverte et des jeux autour
des  livres. Ils  expriment  ensuite  individuellement  leur  choix  lors  d’un  vote  à  bulletin
secret comme pour les  véritables  élections.  Les enfants  participent à la  remise du prix à
l’auteur de l’ouvrage qui a reçu le plus de voix. Chacune de ces cérémonies est l’occasion de
moment d’échange entre l’auteur récompensé et les enfants, qui découvrent ainsi ce qu’est
un auteur et son travail.

- « École et Cinéma » : pour les enfants du Cycle 2 – à l’OPERAIMS. Il s’agit d’un dispositif
national d’éducation artistique. Il  permet aux enseignants qui le souhaitent d’amener leur
classe  dans  une  salle  de  cinéma  de  proximité  pour  découvrir  trois  films  par  an.  Cette
découverte permet d’éveiller les regards, de créer une culture cinématographique commune,
d’aiguiser  la  curiosité  des enfants.  Elle  permet  aux enseignants  d’intégrer  l’approche de
l’image cinématographique dans un travail plus large sur l’appréhension de l’image et une
éducation au regard.

- Visite de l’« École 1900 » pour les enfants de CP-CE1. Cette école se situe à Oeuilly. Il
s’agit  d’un  musée  de  l’école  d’autrefois.  Le  matin  les  enfants  seront  plongés  dans
l’atmosphère de l’ancienne salle de classe du village : blouse, pupitre en bois, tableau noir,
bonnet d’âne et écriture à la plume sont au programme ! L’après-midi, ils participeront à un
rallye. Ils se rendront à Oeuilly grâce aux cars bleus offerts par la ville de Reims.

- Présentation du spectacle des enfants à la salle communale du Chemin Vert les 8 et 9 juin 
2020 pour 4 classes.

- Projet artistique dans la ville => « 1% artistique – 100% architecture » : pour les CP, CM1,
CM1i  et  CM2 pour  l’instant.  Sur  une  demi-journée.  Dans  un  premier  temps  balade  et
« chasse à l’œuvre » dans le quartier de l’école (notamment le Campus de la Faculté des
Sciences) pour découvrir  ou redécouvrir des œuvres grâce à des tablettes,  des prises de
photos et des questions. Dans un second temps, il y aura un travail sur l’œuvre d’art qui se
trouve dans la cour de l’école, c’est-à-dire la fresque « De la mer Adriatique à la rue de
l’Adriatique ». La demi-journée se finira par une exposition et un goûter.

- Les Robots dans l’école : La programmation est prévue dans l’école de la maternelle aux
CM2. Il s’agit d’apprendre à programmer un robot « M Bot » depuis un ordinateur ou un
IPad (pour les primaires) ou directement le robot (pour les maternelles). Ils ont été achetés
grâce au fonds de la coopérative.

- Mise  en  place  d’une  bibliothèque  numérique  avec  l’École  Rurale  de  Pontfaverger.  On
demande aux élèves de lire un livre (parmi la sélection du Primé des Écoliers ou un livre
perso) et de le présenter en le résumant et en nous expliquant pourquoi c’est leur préféré.
Ensuite on dépose leur présentation sur une plateforme pour la partager et susciter le goût de
la  lecture  grâce  à  l’outil  numérique.  On  peut  aussi  leur  proposer  des  défis  comme
l’illustration d’un livre.



- Voyages  scolaires :  ce  sont  surtout  les  « internationaux »  qui  sont  concernés.  Les
enseignants aimeraient que les papiers d’identité soient donnés en temps et heure.

- Le Carnaval : Le vendredi 10 avril 2020, l’après-midi.  Il faudrait apporter des appareils à
crêpes pour favoriser la préparation de la « Crêpes Party ». Pourquoi ne pas proposer du Pop
Corn dans la mesure où c’est facile à préparer ?
Déguisements : 
Thème libre pour les Primaires
Thème « Enfants du Monde » pour les Maternelles

- Kermesse « Zéro Déchet » => on tend en tout  cas au « Zéro Déchet ». L’idéal  serait  de
fabriquer des tickets plastifiés réutilisables = préparation en amont.
Les parents qui travaillent se proposent d’aider depuis chez eux. Par exemple en coupant et
plastifiant les tickets qui seraient déjà imprimés.
Appel aux lots. 

2. Travaux à effectuer et à prévoir  
En Mars, tout le 2ème étage sera fait. A partir d’Avril, les travaux commenceront au 1er étage.
Sont en cours des travaux de peinture, d’électricité (revoir la logique d’emplacement des
interrupteurs…) et de réfection des sols.
Pour permettre ces travaux dans chacune des classes, il est nécessaire au préalable de tout
mettre dans des cartons et de déménager dans une classe provisoire.
Cela a permis un travail important de tri notamment des vieux manuels scolaires, mais au
détriment du temps consacré en principe aux APC et donc aux enfants. 
Par  ailleurs  les  services  municipaux  n’ont  pas  toujours  remis  les  classes  dans  un  état
praticable pour enseigner, et ce également au détriment des enfants.
Remerciements de Madame Lamaze pour le matériel fourni car il correspond au matériel
demandé.
Ascenseur : l’installation d’un ascenseur sur la façade ouest est prévue pendant les vacances
d’été 2020.

3. Questions diverses  
En ce qui concerne le ménage dans l’école, la situation n’a pas beaucoup évolué par rapport
au dernier conseil d’école. Certains enseignants font nettoyer leur table aux élèves. L’école
est encrassée. Les femmes de ménage n’ont pas les bons produits et les bons outils pour
travailler. 
Monsieur Rousselet se propose d’écrire au rectorat sur ce point dans le cadre d’une mission
qui lui a été confiée.

L’ensemble des points de l’ordre du jour ayant été évoqués, le Conseil d’École a pris fin à 19h25.

Prochain conseil prévu le   mardi 30   juin 2020   à 18h00.  


